

Fachschaftsrat Informatik – Sitzungsprotokoll

16.05.2014

Ort, Zeit Institutsgebäude, Raum 2.06, 16.05.2014, 15:00

Protokollant Jan Sohre

Anwesende

- Mario Frank
- Alexander Helmut Wilhelm Lindemann
- Jan Splett
- Fabian Salzwedel
- Alrik Dittrich
- Jan Sohre
- Alexander “Kitty” Ullrich
- Christopher Ketzler

Damit ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Gäste

- Shamo, bis 15:15
- Michel, ab 15:45

Gegenlesen Mario

Posteingang Christopher

1 Offene Fälle

Wir besprechen den Stand der gerade offenen Fälle der Interessenvertretung einzelner Fachschaftsmitglieder.

Dabei stellen wir fest, dass wir aktuell keinen Kontakt zu den studentischen Vertretern im Prüfungsausschuss für den Masterstudiengang Wirtschaftsinformatik haben. Mario schreibt dazu eine Mail an Herrn Prof. Gronau, um den Kontakt herzustellen.

2 Stand von Todo-Items

2.1 Poster für Mailinglisten

Fabian hat ein Poster für die Bewerbung der Mailingliste “Fachschaft” erstellt (We want you to be informed). Das Ergebnis liegt auf Lisa.

Wir wollen das Poster 1 x A2 und 5 x A3 drucken. Das A2 Poster wird an unserer Info-Tafel aufgehängt. Die A3 Poster hängen wir neben die Glastüren und in das Foyer des IfI.

Jan Sohre kümmert sich um den Druck bei der Kuss GmbH oder einem vergleichbaren professionellen Copy-Shop.

Wir beschließen darüber, 100,00 € für den Druck auszugeben.

dafür 8, dagegen 0, enthalten 0

2.2 Öffentlichkeitsarbeit

Wir haben in den vergangenen Wochen in verschiedenen Veranstaltungen, die vorwiegend durch Studierende im 2. Fachsemester besucht werden, Werbung für die Arbeit des Fachschaftsrats gemacht.

Bisher konnten wir dadurch 25 Studenten mit auf die Mailinglisten aufnehmen.

Durch organisatorische Probleme mussten die Präsentationen in der Veranstaltung "Programmierung" leider auf die nächste Woche verschoben werden.

Die verbleibenden Signup-Listen werden durch Jan Sohre bearbeitet.

2.3 Mail an alle Studenten der Fachschaft

Mario hat eine Mail an alle Studenten der Fachschaft verfasst. Diese wurde bereits an Herrn Severin weitergeleitet und sollte in den nächsten Wochen durch das Dezernat 2 bearbeitet werden. Wir stehen im CC der Nachricht an das Dezernat 2 und werden so informiert.

2.4 Termine

- VeFa, der Termin wurde vorläufig auf den 24.06. festgelegt.
- Math.-Nat. Vernetzungstreffen, der Termin wird innerhalb der nächsten zwei Wochen festgelegt
- Evaluationsworkshop, 19.05. – Kitty geht hin und berichtet
- Hochschulinformationstag, 13.06. – Mario geht hin

2.5 Plakate aufhängen

Die Daueraufgabe wurde durch Helmut und Jan Sohre erledigt. Sie wird auch weiterhin von beiden übernommen.

2.6 Evaluation

Die Evaluation ist abgeschlossen. Auf die Gesprächsanfrage von Fabian hat sich der Dozent der Veranstaltung “Mathematik I für Informatiker” leider nicht gemeldet. Deshalb bespricht Mario die Ergebnisse der Evaluation mit Frau Vogel. Dazu schickt Fabian die Auswertung der Evaluation an Mario.

2.7 Homepage–Neugestaltung

Alle haben ihre Todos in der vergangenen Woche erledigt. Mario hat das Erarbeiten von Kursbeschreibungen im Bereich “Theoretische Informatik” an Hannes und Thomas delegiert.

Für die Technische Informatik haben wir leider keine Informationen mehr. Daher haben wir den Link entfernt. Wir hoffen aber, dass die Fachschaft selbst eine Kursbeschreibung für den neuen Kurs “Grundlagen der Informationsverarbeitung” beisteuert.

Zu Prolog und Wissensverarbeitung sind leider keine Informationen vorhanden. Hier wird zunächst ein allgemeiner Text erscheinen.

Kitty erarbeitet noch bessere Kursbeschreibungen für Veranstaltungen des Lehrstuhls “Service und Software Engineering”.

Jan Sohre wird allgemeine Beschreibungstexte für die Einsprungspunkte der einzelnen Sektionen erarbeiten.

Das Logo wurde von Fabian überarbeitet und liegt auf Lisa. Es wird in der nächsten Zeit als Banner durch Jan Sohre auf der Homepage integriert. Zudem wird er noch die Sektion “Fachschaftsfinanzen” erstellen.

Wenn die gelisteten Todos erledigt sind, ist das Projekt der Neugestaltung der Homepage vorerst abgeschlossen. Wir werden dann zunächst das Feedback der Fachschaft abwarten und die Homepage auf dieser Basis weiterentwickeln.

2.8 Gespräch zu “Grundlagen der Informationsverarbeitung”

Jan Sohre vereinbart einen Termin mit Frau Prof. Lucke. Helmut geht mit hin.

2.9 Golm Rockt

Fabian fordert die Plakate an.

2.10 Drucker von LSWI

Kitty fragt an, ob wir eine Kopie vom Umsetzungsantrag bekommen können. Jan Sohre holt den Drucker ab.

3 Arbeitsgruppen

3.1 Feste und Veranstaltungen

Für das Sommerfest am 26.06. erstellt Fabian das Plakat. Aus dem Fachschaftsrat wurden Palmen auf dem Plakat gewünscht.

Kitty und Jan Sohre erstellen eine Einkaufs- und Preisplanung bis zum Ende der nächsten Woche.

Wir wollen den FSR ITSE einladen, die Veranstaltung auch bei ihrer Fachschaft zu bewerben. Dazu schreibt Mario eine Mail.

Kitty spricht Leute an, ob sie uns beim Auf- und Abbau unterstützen können. Dazu machen wir auch im nächsten Newsletter und über das neue Tutorennetzwerk noch einmal Werbung. Alrik kann wegen Urlaub nicht am Sommerfest teilnehmen.

3.2 NAS

Jan Sohre hat auf Basis des in der vergangenen Woche vorgestellten Konzepts und des Beschlusses des FSR der letzten Sitzung am 14.05. einen Projektmittelvorschuss beim AStA beantragt. Die Sachbearbeiterin für Fachschftsfinanzen signalisierte bereits vorab per E-Mail Zustimmung und legte im persönlichen Gespräch den Abrechnungstermin auf den 27.06. fest.

Am 15.05. wurde das Projekt durch den Finanzreferenten des AStA vorläufig gestoppt. Die Kritikpunkte an dem vorliegenden Konzept sind

- NAS Server im eigenen Büro
- Fehlende Backupstrategie

Am 06.06. wird ein klärendes Gespräch mit dem Finanzreferenten des AStA stattfinden. Der FSR bedauert, dass sich das Projekt dadurch für die Fachschaft verzögert.

4 Auswertung der letzten VeFa

Fabian, Helmut und Jan Sohre waren bei der letzten VeFa anwesend. Wir haben zu den regulären Anträgen wie vorher besprochen abgestimmt. Bei den Initiativ- Anträgen haben wir gegen die Anschaffung von Regen-Ponchos gestimmt. Bei dem Antrag für die Finanzierung des Infotresens des KuZe haben wir uns enthalten.

Aus den anderen Fachschaftsräten wurde berichtet, dass die aktuelle BAMA-O und BAMALA-O keinen Passus zum Verbot von Anwesenheitspflichten enthalten. Wir werden das Thema im Rahmen der Vernetzungsarbeit weiter verfolgen.

Der FSR ITSE berichtet, dass er die Sitzungsverpfllegung für ein Vernetzungstreffen nicht abrechnen kann, weil der Finanzleitfaden nachträglich geändert wurde. Dieser existiert nun in zwei Versionen auf zwei verschiedenen Servern, macht aber die selbe Angabe zum Stand des Dokuments. Wir werden das Thema weiter beobachten um festzustellen, an welche Dokumentenversion wir uns zu halten haben.

Darüber hinaus hat die VeFa über einen Entwurf zur Änderung ihrer Geschäftsordnung diskutiert. Der FSR G^3 und der FSR WiWi schreiben ihre Änderungen noch zusammen. Danach wird ein aktualisierter Entwurf verteilt. Wir werden das Thema dann erneut aufnehmen.

5 Erstsemesterbetreuung

Wir besprechen, dass die Öffentlichkeitsarbeit mit den Mitgliedern der Fachschaft in höheren Fachsemestern schwierig ist. Daher wollen wir in diesem Jahr die Erstsemestler aktiver betreuen und für die Arbeit des FSR sensibilisieren. Dazu bilden Jan Splett und Jan Sohre eine Arbeitsgruppe. Wir werden aber auch extern nach Helfern suchen.

Bisherige Ideen:

- Erstifahrt: Jan Sohre meldet sich bei Janice und Carla und sammelt Ideen
- Kneipentour: Bedenken: Wir können nur Studenten mitnehmen, die schon 18 sind. Daher wollen wir vorher ein Programm für alle durchführen und für alle über 18 dann am Abend die Kneipentour wie in den vergangenen Jahren veranstalten.
- Ersti-LAN-Party
- Eine Folie über den FSR in alle Vorlesungen der Erstsemester mit einbauen lassen und dort auf unsere Homepage verlinken. Die aktuelle Präsentation kann als Basis dienen. Die Erstsemestlerinformationen müssen noch für die Homepage aufbereitet werden.

6 Öffentlichkeitsarbeit

Wir stellen fest, dass wir die Fachschaft momentan schwer erreichen und sie daher nicht gut vertreten können. Daher denken wir laufend über eine bessere Öffentlichkeitsarbeit nach.

Außerdem beobachten wir weiter den Rücklauf aus den bisherigen Maßnahmen:

- Präsentation
- Homepage-Neugestaltung
- Newsletter
- Plakat für Mailinglisten-Signup

Weitere Ideen, die wir verfolgen:

- Schild vor das IfI stellen (an die Laterne)
- Allgemeines FaRa-Poster im Foyer und an der Wand aushängen

- Vorstellungsfolien sollen auf die Homepage → ist durch Jan Sohre erledigt
- Über Facebook müssen regelmäßig Updates kommen. Dazu kriegen alle FaRae Admin-Rechte für die Gruppe. Mario kümmert sich darum.
- Die Vorstellungsfolien sollen noch einmal per E-Mail verteilt werden, damit die Fachschaft sie sich untereinander weiterleiten kann.

7 Maniac

Mario informiert, dass das Institut die Anschaffung von Dreamspark geprüft hat. Das kostet zwar erst einmal nur 1000,00 € für drei Jahre. Allerdings muss zusätzlich für jede abgerufene (nicht aktivierte) Lizenz bezahlt werden. Das Institut wird daher kein Dreamspark anschaffen, weil sich die Anschaffung nicht lohnt. Zudem muss ein Computer, auf dem ein DreamSpark-Windows installiert werden soll, ein aufgeklebtes Certificate of Authenticity haben. Man muss also schon eine OEM-Lizenz für ein beliebiges Windows besitzen.

8 Assoziierung

Michel möchte den FaRa eigenverantwortlich in Themen der Gleichstellung unterstützen. Wir stimmen über seine Assoziierung ab.

dafür 7, dagegen 0, enthalten 0

9 Sonstige Informationen

In diesem Jahr wird es für die Immatrikulation des BSc. Computational Science keinen NC geben. D.h. dass jeder Bewerber immatrikuliert wird. Wir erwarten dadurch organisatorische Probleme durch überfüllte Veranstaltungen und werden die Situation beobachten.

Ihr erreicht uns wie folgt:

Öffnungszeiten: nach Absprache per E-Mail
 Homepage: <http://fara.cs.uni-potsdam.de>
 Email: farainformatik@barney.cs.uni-potsdam.de
 Facebook: <https://facebook.com/faraInformatik>
 Aktuelles: <https://trello.com/b/MT8wvZr8>